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平成 27 年度 那覇軍港地権者等合意形成活動 活動の方向性の整理等検討調査_報告書より 

全体計画説明会のアンケート調査結果 

アンケート結果（説明会参加者） 

地主会等勉強会（海からの那覇軍港視察）についてお聞きします。 

Q１：今回の勉強会の内容について理解できましたか。 

 
回答数 構成比 

理解できた 21 56.8% 

どちらかと言えば

理解できた 
15 40.5% 

どちらかと言えば

理解できなかった 
1 2.7% 

理解できなかった 0 0.0% 

無回答 5 - 

 計 42 100.0% 

 

 

 

Q２：勉強会の内容で良かった点は何ですか。 

○昔の状況が分かったこと。 

○戦前の話。 

○母からの相続なので戦前の歴史が聞けて良かった。 

○クルーザーでの勉強会は良い。軍港に関わる歴史的背景等が分かりやすくて良い。 

○歴史が良く分かった。 

○歴史の勉強。 

○歴史を学ぶ事ができた。 

○垣花の歴史を知ることができた。 

○垣花の歴史が学べて良かった。 

○垣花三町の歴史が分かって良かった。合意形成活動の意味・過程・現状の移り変わりの状況が分かって良かった。 

○垣花三町の歴史と戦前の歴史が分かった。 

○垣花の歴史を追って知ることができて良かった。 

○垣花の歴史の説明と今後の合意形成活動全体計画の概要説明。 

○とても歴史のある土地ということが分かった。 

○歴史や地理が分かったこと、自分の土地がどの辺か帰ってからゆっくり見てみる。 

○ご先祖様が育ってきた土地の歴史がとても気になっていた。今回参加して父の話と照らし合わせながら歴史を知
ることができた。 

○儀間真常、歴史が分かって良かった。 

○私たちの地域の歴史的背景が分かった。今後の返還の取組み、返還後の跡地利用への取組み等の現状が知り得た。 

○軍港の返還までの流れや、返還後の進め方の方針が分かった。 

○地域の歴史を知ることができた点。計画全体の動きを知ることができた点。 

○軍港のおいたち。 

○昔のことなどが分かって良かった。また今後の計画も理解できた。 

○今後の計画の予定を知ることができた。 

○良かった。 

○昔の映像と図面。 

○説明資料が良かった。 

○丁寧な説明が良かった。 

○今まであまり関心がなかったが、これを機に勉強してみようと思った。 

○初めて参加した。全てが新しい情報だったので充実した、満足した内容だった。 
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回答者：37人 
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 Q3：勉強会の内容で悪かった点は何ですか。 

○特にない。 

○時間があれば詳しく説明してほしかった。 

○具体的な跡地利用の方法が分ればもっと良かった。（例を挙げる） 

○垣花の歴史は端的に説明してほしい。長々と個人の体験を聞かされた。スライド説明ではなく短くまとめて説明し

てほしい。 

○初参加なので分からないことが多いが、具体的な計画・取組みの話が聞けると思っていたので、次回からは例など

あれば嬉しい。（もっと数字で表してほしい） 

○説明者とスライド操作が合っていない。（レーザーポインター含む）高齢の人たちなので大変だとは思うが、もう

少し事前の打ち合わせが必要である。 

○資料の文字が一部大きすぎで、かえって見づらい。今後の具体的な計画の立て方をどのように考えているのかよく

分らなかった。 

○年代等が前後逆になったりしていたので順序良く行ってほしい。出港できなかったのが惜しい。 

○国有地のいきさつ、すなわち何故米軍が埋めたのが国になるのか。県では？ 

○実際の軍港内の様子を見ることができなかったことが残念。後日、実現することを希望する。 

○天気が悪くて海から視察できなかったのが残念。 

○天気が悪かったのが残念。もう一回お願いする。（船に乗る） 

 

 

合意形成活動全体計画説明会についてお聞きします。 

Q4：今回の説明会の内容はどうでしたか。感想をお聞かせください。また、その理由をお聞かせください。 

 
回答数 構成比 

大変分かりやすか

った 
10 28.6% 

分かりやすかった 23 65.7% 

分かりにくかった 2 5.7% 

無回答 7 - 

 計 42 100.0% 

 

 

 

 

 

理由 

≪大変分かりやすかった・分かりやすかった≫ 

○資料がとても読みやすい。 

○具体的な資料に基づいて各説明者が説明してくれた。 

○これまで見たことのなかった昔の資料等が準備されていて良かった。 

○スライドでの説明が分かりやすかった。 

○かみくだいた説明で良かった。 

○今回初めて参加した。説明会の話を聞いたら、今までとは違った今後の土地利用への意識が高まった。 

○受講するような形式ではなく、ディスカッション形式があると更に良くなると思った。 

≪分かりにくかった≫ 

○合意形成活動全体計画の必要性は良く分かったが、漠然とした感じで理解できなかった。若い世代による組織づく

りははっきりとした成果として分かった。 

○マイクが不明瞭。 
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回答者：35人 
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Q5：跡地のまちづくりの進め方について、本日の説明内容の他に聞きたい内容があればお書きください。 

○合意形成の仕方が分かりづらい。 

○次世代の会の参加には条件があるのか。次世代の次の世代にも情報提供できるような資料等はあるか。 

○基本構想。 

○具体的なまちづくり案や事例。 

○北谷町などの見本があるので参考にしてほしい。 

○100 年先を見据えた計画、区画整理をしてほしい。モノレール駅の確保、北部地区（大型娯楽施設）、ユニバーサ

ル誘致に伴う高速船の整備。 

○地権者の跡地利用に対する要望の状況。 

○説明会が平日に行われることが多い気がするので是非土日にお願いしたい。 

○現在の取組みで可。 

○まだ実感が無いので何を聞いていいか分からない。 

 

那覇軍港の跡地利用についてお聞きします。 

Q6：那覇軍港の跡地利用についてなど、ご意見ございましたらご記入ください。 

○沖縄の海の玄関。空港からモノレールをひく（早めの決定、要請が必要） 

○地主会主催の商業施設案（横浜の赤レンガや神戸のハーバーなど） 

○十数年後の話なので子どもたちにも話しながら関心を持たせていきたい。少しずつ説明会などにも参加させていき

たいと思っている。 

○跡地の立地条件のメリット・デメリットを十分検討し、地権者の利益、市・県の全体計画を踏まえ、利用計画を策

定していただきたい。 

○国有地、県有地、市有地等を区画整理時に公共施設への配置による、地権者の減歩率の減少を望む。 

○遊戯施設の排除、電線地中化等、新都心地区が出来なかった跡地利用計画を提示して欲しい。 

○現在の借地料と同等以上の賃貸料が確保できるようにお願いしたい。 

○港の機能を残してほしい。 

○沖縄県民のためになる内容であれば良いと思う。 

○返還条件における環境問題。屋良座森城は戦後に残っていたが平成になって撤去された。 

○社会に有効な施設として開発を願う。 

○“北谷やライカムイオンモールのようなまちづくりを希望する”と、今までは賑やかなことしか考えていなかったが、

今後は次世代のために、沖縄の発展のためにもっと深く考えていきたいと思う。 

○豪華客船のバースの整備。国の予算を含めた世界有数のウォーターフロント（有名デザイナーによる）整備計画が

観光のキーワードになると思う。国を動かすような壮大な整備計画をお願いしたい。 

○国有地の使用計画等の詳細、戦前の土地確認の方法。 

○初めてで勝手が分からない。 

 

あなた自身についてお聞きします。 

Q7：あなたは地主ご本人様ですか。 

 
回答数 構成比 

地主ご本人 35 87.5% 

ご子息、ご子女 4 10.0% 

その他の家族 1 2.5％ 

無回答 2 - 

 計 42 100.0% 

 

 

 

 

  

地主ご本

人 

87.5% 

ご子息、ご

子女 

10.0% 

その他の家

族 

2.5% 

回答者：40人 
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Q8：あなたのお住まいはどこですか。 

 
回答数 構成比 

那覇市内 20 50.0% 

那覇市外 18 45.0% 

沖縄県外 2 5.0％ 

無回答 2 - 

 計 42 100.0% 

  

 

 

 

 

 

 

 

Q9：あなたの年齢はいくつですか。 

 
回答数 構成比 

10 歳代 0 0.0% 

20 歳代 0 0.0% 

30 歳代 1 2.5％ 

40 歳代 7 17.5％ 

50 歳代 12 30.0％ 

60 歳代 11 27.5％ 

70 歳代以上 9 22.5％ 

無回答 2 - 

 計 42 100.0% 

 

 

 

 

 

 

Q10：これまで合意形成活動全体計画説明会に参加したことはありますか。 

 
回答数 構成比 

参加したことがあ

る 
8 20.5% 

参加したことはな

い（今回が初めて） 
31 79.5% 

無回答 3 - 

 計 42 100.0% 
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回答者：39人 
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Q11：今回の合意形成活動全体計画説明会に参加した理由は何ですか。（いくつでも） 

 
回答数 構成比 

合意形成活動全体計画の説明を聞きたかったから 32 39.5% 

勉強会（外からの那覇軍港視察）との同時開催であったから 24 29.6% 

跡地利用に関する動きが活発になってきたから 4 4.9％ 

「那覇軍港跡地利用構想」を見て跡地利用に対する関心が高まったから 4 4.9％ 

出欠確認があったから 2 2.5％ 

日程の都合が良かったから 15 18.5％ 

その他 0 0.0％ 

無回答 3 - 

 計 84 100.0% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q12：今後の開催についてお聞かせください。（いくつでも） 

 
回答数 構成比 

家族も対象者とし

てほしい 
15 31.3% 

勉強会や講演会と

の同時開催がよい 
21 43.8% 

年に複数の実施が

よい 
8 

16.7% 

 

その他 4 8.3% 

無回答 4 - 

 計 52 100.0% 

 

 

 

その他 

○開催の 2 か月前ぐらいには具体的日程の通知をお願いしたい。（スケジュール調整と航空券手配の為） 

○交流会。 

○次世代、関係者の飲み会をやりましょう。（会費制で OK） 

○今回出港できなかったのでまた同じ内容で開催してほしい。説明がすごく分かりやすくて勉強になった。 
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日程の都合が良かったから 
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